
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度「生産性・品質向上講座」受講者の声 

飯 塚 市  A 社（製造業） 

「生産性・品質向上講座」受講させて頂き、ありがとうございました。  

 “品質の重要性が企業への信頼感へつながっていくこと、何よりも不良品の早

期発見をすることで品質向上につながる”ということを改めて痛感しました。  

 また、“どう改善するか”について、分析（なぜ？）をすることにより、真因

に導き、不良品の減少をしていきたいと思いました。  

 今回の講座で、自分の知らなかったことを学べる機会となり、このような場を

設けて頂き、ありがとうございました。 

 

 

【受講者企業より】 

この度は、講座に参加させて頂き、ありがとうございました。  

 受講者の知識の向上と意識の改革につながったと感じております。  

 社内での製造に関する専門的な知識を学ぶ機会がないので、今後も社外での講

習参加を積極的に取り入れたいと考えております。今後とも宜しくお願い致しま

す。 

 

 

 
北 九 州 市  B 社（鉄鋼業、表面処理等） 

業） 今回の「生産性・品質向上講座」を通して、生産性向上に必要な要素や、品質

を確保する上でのノウハウを再認識することができました。  

 弊社では、今回ご紹介いただいた生産性向上のためのプロセス(生産現場での問

題発見→問題解決のアプローチ→原因究明→改善のテクニック)については新入

社員へ教育を実施しておりますが、各人にそれらのノウハウが定着しているかと

いえば、そうではない状況です。私のように製造現場に従事するようになれば、

不具合の改善業務を通して、上記ノウハウをある程度流れを把握していました

が、今回の講座にて、その流れを整理でき、定着に一歩近付いたと感じておりま

す。 

今後もこのような講座を開催していただき、より多くの受講者に改善活動のノ

ウハウを学んでほしいと感じております。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度「生産性・品質向上講座」受講者の声 

鞍 手 郡  C 社（製造業） 

この度は、令和６年度の「生産性・品質向上講座」に参加させていただきあり

がとうございました。 

本講座で最も印象に残り、そして勉強になったのは、品質を問う上でユーザー

の視点に立つことの大切さでした。 

ろうそくを使った実習などは、簡単な内容ではありながら、手に取ったユーザ

ー目線の意見を議論することができ、大変ためになりました。  

品質や生産性を向上させるためには、それを思考するための下地が必要でもあ

り、これを知らずに立てた対応策というのは、基本的に無駄になってしまうとい

う点も、当たり前ではありますが大切なことだと思います。  

今の自分にどれほどの力があり、そしてそれに適した貢献の姿勢が、今後とも

重要なのだと考えました。 

今後、自分が生産性・品質を中心に立って考える立場になった時、今夏のセミ

ナーを思い出して業務に励みたいと思います。  

また機会がありましたら、セミナーへ参加させていただきたいです。  

この度はありがとうございました。 

 

田 川 市  D 社（製造業） 

言葉では、「生産性向上」といいつつ、具体的に何をどうしていくかが分かっ

ておらず、困っていたのですが、このセミナ―を受講して少し明らかになった気

がしています。 

特に実習で、何気ない市販品でも、様々なデザインと戦略が練られた上での結

果であることを学び、業務内容に関する考え方と見方が変わりました。  

まだ、自社に即した方法への落とし込みと実践が必要だとは思います。  

やみくもに取り組んで、解析できずに山のようなデータだけが残り、PDCA が

途中で途切れてしまわないように、今回の内容をぜひ他の職員にも普及して、皆

でよく考えていきます。 

この度は、素晴らしい講義と実習をありがとうございました。  

 

【受講者企業より】 

自社でどのように改善を進めていくべきか、部署毎でやるべきか、会社全体で

取り組むべきかを考えている所であり、社内の人間にセミナーを受けてもらう事

で、何かを掴んで欲しいと思っていました。  

かなり、濃い内容だったと聞いていますが、学んだ内容を会社に持ち帰り、皆

に良い影響を与えて欲しいと願っています。  

この度は、セミナーを受講させて頂き、大変ありがとうございました。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度「生産性・品質向上講座」受講者の声 

 

直 方 市  Ｅ社（表面処理） 

生産性・品質向上講座を受講させて頂き、ありがとうございます。  

生産性、品質を向上させるための課題分析や原因究明の方法、生産性・品質の

向上を実現できる改善の方法について、学ばせて頂きました。  

また、演習では生産性や品質向上について、幅広い視野で見る事の重要性や気

付きについて学びました。 

受講した内容は、今迄に弊社でも学んだ内容でもありますが、色々な視点で見

る事で、今迄、気付いていなかった事も気付く可能性があるという事が分かりま

したので、品質問題が発生した際に、問題解決に対するアプローチをうまく活用

し、真因を引き出し対策を行っていきます。  

品質コスト低減の取組概要で学んだ内容については、ムダな品質コストを発生

させている内容もありますので、早急に見直します。  

（例：暫定対策や応急対策の内容を継続）  

今回学んだ内容は、部下の指導にも役立ちますので、資料を基に指導を行って

いきます。 

 

 

【受講者企業より】 

この度は生産性・品質向上講座に参加させて頂きありがとうございました。 

弊社の課題である本講座（生産性、品質を向上させるための課題分析や原因究

明方法）は重要と考えています。 

また、座学ばかりでなく演習も含まれており、実践での活用に近い講座だった

と思います。 

受講した内容は、弊社内でも沢山の教育を行っていますが、やはり社外で他社

の方との交流もできた事も勉強になったと思います。  

これからも次世代の役職者を派遣して社外教育に力を入れていきます。  

ありがとうございました。 

 


